

La chilena Elena Aldunate plantea original tesis en su último libro de ciencia-ficción

Siete mil mujeres tratan de salvar al mundo "DEL COSMOS LAS PREFIEREN VIRGENES"

Por Rubén Adrián Valenzuela

EXTRAND a la vez que interesante es el último libro de Elena Aldunate, la chilena que obtuvo el segundo premio del Club de Ciencia Ficción de Madrid por "Angélica y el Delfín".

"Del cosmos las quieren vírgenes" (Editorial Zig Zag) es, según su propia autora, "una novela corta, sin mayores pretensiones": sin embargo, y pese a que el título no lo indica siquiera, se trata de honduras, y hasta se permite repantear el misterio de la Inmaculada Concepción de María.

"Cristo podría ser fruto de la unión entre una terrícola (la Virgen María) y un extraterrestre (el Espíritu Santo) sin que ello signifique una negación de que ser cósmico superior que nosotros llamamos Dios", dice la escritora.

"Del cosmos las quieren vírgenes" es el fruto de un desafío que tanto su esposo como sus hijas la plantearon a Elena Aldunate a partir de los hechos relatados por una patrulla militar que creyó ver un OVNI en Putre.

"Mi marido me dijo un día —cuenta Elena— que él escribía un libro basado en los relatos de la patrulla militar, antes de un mes él me conseguía el editor".

Para cumplir su propósito, la escritora viajó al norte, estuvo en la zona dando se supone estuvieron los extraterrestres que vio al cabo Valdés y su patrulla: visitó el Observatorio Astronómico del cerro Tololo en La Serena y recorrió el Valle del Elqui, "que es un lugar mágico, donde tuvo lugar la primera etapa de la vida de Gabriela Mistral".

El resultado de todos estos intentos es una novela corta, que se lee rápidamente y donde la escritora plantea su propia postura o teoría frente al futuro de la humanidad.

La acción comienza a desarrollarse a las siete de la tarde del séptimo día del mes séptimo de 1977, "porque el siete es también un número mágico de cábala". La protagonista, una profesora (como Gabriela Mistral), que vive en el Valle del Elqui (también como nuestra poetisa) educando niños en una escuela rural (lo mismo que hiciera Gabriela en su juventud) está elegida por los extraterrestres, para convertirse en una especie de futura "Virgen María".

Profundamente impresionada (en la vida real) por las nuevas técnicas de la educación parvularia, Elena Aldunate (cuya hija es precisamente educadora de párvulos) plantea que la salvación de la humanidad ya no está en manos del hombre, como ocurrió con Cristo, sino en las mujeres, concretamente en las educadoras de párvulos. Por eso, los extraterrestres les prefieren vírgenes. Puras, en el sentido de la marginalidad urbana (los buscan preferentemente en los campos y villorrios apartados) y su política misión no será confesar a una sola persona (como ocurrió con Jesús) sino a siete mil jóvenes puras, bellas e inteligentes mujeres de todo el mundo.

Según la plantea Elena Aldunate en su "novela", como ella misma lo define, esa nueva generación salvará al mundo porque viene sin el instinto de conservación "que es el instinto primario de la violencia" porque no tendrán que defenderse de sus semejantes. "La deferencia —dice— genera la violencia. Por lo tanto, eliminando de los nuevos seres el instinto de conservación, se elimina también la agresividad".

Aun cuando la novela dedica en los diálogos, mal estructurados y a veces cansadoramente largos (como monólogos), "Del Cosmos las quieren vírgenes" se lee con facilidad y hasta con interés. Su mayor mérito reside en que más que material para leer, el libro trae mucho material para pensar y discutir. El tema no está agotado y bien podría dar para una nueva novela, ya con estas versiones femeninas de Cristo gobernando sobre la Tierra.

Siete mil mujeres puras y vírgenes salvarán al mundo, según el nuevo libro de Elena Aldunate. Aun en el caso que ello fuera posible, los difícil sería encontrarlas.

La Tercera. Supl. 23-XII-1977. 656186 3

Del cosmos las prefieren vírgenes [artículo] Rubén Adrián Valenzuela.

Libros y documentos

AUTORÍA

Valenzuela, Rubén Adrián

FECHA DE PUBLICACIÓN

1977

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Del cosmos las prefieren vírgenes [artículo] Rubén Adrián Valenzuela. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile